



Sachbearbeitung	Z/CuV - Chancengerechtigkeit und Vielfalt		
Datum	17.06.2021		
Geschäftszeichen	CuV/IS		
Beschlussorgan	Internationaler Ausschuss	Sitzung am 15.07.2021	TOP
Behandlung	öffentlich		GD 262/21

Betreff: Albrecht-Berblinger-Förderwerk

Anlagen: Präsentation

Antrag:

Die Präsentation des Albrecht-Berblinger-Förderwerks zur Kenntnis zu nehmen.

Balaj, Artan

Zur Mitzeichnung an:	Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des Gemeinderats:
OB, Z _____	Eingang OB/G _____
_____	Versand an GR _____
_____	Niederschrift § _____
_____	Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

Die Sozialisation in bestimmten sozialen Milieus prägt maßgeblich den Habitus und den Charakter des Kindes, was sich auch im Verhalten innerhalb des Bildungssystems widerspiegelt.

Ziel des Albrecht-Berblinger-Förderwerks ist es, bildungsbenachteiligten Kindern und Jugendlichen eine faire Chance zu geben. Gefördert werden sollen Schülerinnen und Schüler aller weiterführenden Schulformen, welche ungünstige Startbedingungen im Bildungssystem hatten oder aufgrund ihrer aktuellen Situation nur erschwert den für sie richtigen Bildungsweg finden und beschreiten können.

Das Ziel des Bildungsweges kann die Aufnahme eines Studiums sein, aber auch die Aufnahme einer bestimmten beruflichen Ausbildung soll als förderwürdiges Ziel anerkannt sein.

Bei der Auswahl förderbefähigter Personen möchte das Förderwerk auf ein individuelles Auswahlverfahren setzen. Das genaue Vorgehen befindet sich noch in der Ausarbeitung. Jedoch ist angedacht, das Programm an lokalen Schulen vorzustellen und mit interessierten Personen ein Auswahlgespräch (oder ähnliches) durchzuführen.

Insbesondere sollen die Schüler:innen gefördert werden, welche sich durch soziales Engagement oder besondere schulische oder außerschulische Leistung bemerkbar machen.

Wenn jemand ein Ehrenamt ausführt oder sich auf andere Weise aktiv an der Gesellschaft beteiligt, soll dies entsprechend positiv berücksichtigt werden. Auch Schülerinnen und Schüler, die sich in besonderer Weise im familiären Kontext oder in ihrem Bekanntenkreis einsetzen, sollen eine Chance auf eine individuelle Förderung bekommen.

Das Herzstück der Förderung soll im ideellen Bereich liegen. Die finanzielle Förderung ist kein primäres Ziel des Albrecht-Berblinger-Stipendiums. Sie soll erst zu einem späteren Zeitpunkt Teil der Förderung werden, nachdem sich die ideelle Förderung auf einem hohen Niveau ausreichend etabliert hat.